

EMITEN DEUDA ESTE AÑO

# CORPORATIVOS LE HUYEN AL 2018

LA INCERTIDUMBRE del TLCAN, el alza de tasas de la Fed y las elecciones presidenciales son las causas

Eduardo Huerta  
y Judith Santiago

valores@eleconomista.com.mx

LOS GRANDES emisores de deuda regresaron a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y sustituyen pasivos, principalmente por la elección presidencial del 2018 en México, incremento en tasas de interés y la incertidumbre de las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

La deuda corporativa de largo plazo colocada en el mercado local, de enero hasta el viernes 13 de octubre, asciende a 178,653 millones de pesos, dicho monto casi dobla a los 96,000 millones recaudados en el mismo periodo del 2016.

El área de análisis de Banorte IXE, destacó en un reporte que el dinero que han levantado las empresas mexicanas en el mercado se debe a la liquidez de los inversionistas institucionales, aunado a los atractivos niveles de las tasas de rendimiento y a los emisores nacionales adelantándose a un 2018 cargado de efectos políticos.

## “PATEANDO” LOS VENCIMIENTOS

Nathan Moussan Farca, director de banca de inversión de Actinver, destacó que literalmente las empresas “están

pateando los vencimientos de deuda y no quieren saber nada del 2018. Quede quien quede, no saben cómo será su política, no quieren ver qué pasa, por eso mandan sus vencimientos al 2020 o al 2021”.

“Elecciones, el tema del TLCAN, presionan los mercados, se genera volatilidad en los mercados y los inversionistas tratan de adelantarse en ese sentido”, comentó Alberto de los Santos, director asociado de finanzas corporativas de la calificadora Fitch Ratings.

Moussan Farca destacó que la colocación de deuda en el mercado bursátil mexicano se incrementó 50% en lo que va del año.

“Se juntan varias cosas, el año pasado fue malo, atípico, el Brexit, elecciones en Estados Unidos y se tuvieron meses muy secos”, explicó el directivo que lleva las colocaciones que tiene Actinver.

El experto destacó que existe mucho apetito por emisiones grandes y las tasas de interés de referencia a 10 años registraron importantes incrementos en los últimos días.

“El nivel de tasa de interés para finales de año y principios del próximo es un volado. Todo mundo sale al mercado a refinanciar vencimientos de deuda”, agregó.



Este año ha sido muy activo en el mercado de deuda en la Bolsa mexicana. FOTO ARCHIVO EE:

HIUGO SALAZAR

“El mercado mantiene su elevado ritmo de crecimiento apoyado por el dinamismo en colocaciones, dados los niveles actuales de rendimiento y liquidez

por parte de los inversionistas, en un entorno económico estable”, sostiene el área de Estrategia de Deuda Corporativa de Banorte IXE.

178,653

MILLONES

de pesos se han emitido de deuda entre enero y octubre.

50%

SE INCREMENTÓ

la emisión de deuda en la BMV este año.

“ El nivel de tasas para finales de año y principios del próximo es un volado. Todos salen al mercado a refinanciar vencimientos”.

---

**Nathan Moussan,**  
director de Banca de  
Inversión en Actinver.

“ Venimos de un contexto histórico de tasas de interés ultrabajas y eso está cambiando”.

---

**Sergio Rodríguez,**  
Fitch Ratings.

Recientemente, empresas como Coca-Cola FEMSA emitieron deuda, Herdez y varios más acudieron al mercado por recursos.

Alberto de los Santos y Sergio Rodríguez, expertos en finanzas corporativas de Fitch Ratings, reconocieron que el mercado había estado seco, empresas y grandes corporativos buscan colocar deuda.

“También tiene que ver con el apetito de los inversionistas por más papel, ya subieron las tasas de interés y la expectativa es que no variarán en lo que resta del año”, expuso De los Santos.

Sergio Rodríguez añadió: “Venimos de un contexto histórico de tasas de interés ultrabajas y eso está cambiando”.

Los expertos destacan que también las negociaciones del acuerdo comercial de América del Norte genera ruido en los mercados.

Lo anterior, no obstante, en una menor medida que las tasas de interés y el proceso político del próximo año.